

Investigan arresto del ICE pese a no tener orden judicial

Por ANDREW SELSKY

Associated Press, 21 de octubre de 2017

SALEM, Oregon, EE.UU. (AP) — Después de entrar por la puerta de una casa en Oregon, agentes federales de inmigración reconocieron que no contaban con una orden. Sin embargo, se rehusaron a dejar el lugar hasta arrestar a una persona que ayudaba a remodelar el inmueble.

El incidente ocurrió el jueves en un suburbio de Portland y quedó captado en un video tomado por un compañero de trabajo del hombre arrestado, y ha generado indignación en la comunidad hispana.

Los dos senadores federales de Oregon criticaron las acciones de los agentes. También, el representante Diego Hernandez, un demócrata por el distrito de Portland en el Congreso local, tuiteó: “No tenían una orden, el ICE está fuera de lugar”.



El hombre, al que los senadores identificaron a Carlos Bolaños, fue liberado después de que se publicara el video en Facebook. El Servicio de Control de Inmigración y Aduanas (ICE por sus siglas en inglés), revisa las acciones de los agentes y refirió el incidente a su Oficina de Responsabilidad Profesional y al inspector general del Departamento de Seguridad Nacional, informó la portavoz de ICE, Yasmeen Pitts O’Keefe, en un comunicado.

El video muestra graves irregularidades por parte de los agentes federales, dijo Mat Dos Santos, director jurídico de la Unión Americana de Libertades Civiles de Oregon. También refleja una perturbadora tendencia del ICE a operar vestidos de civil y sin identificarse.

“Ya es algo demasiado común. Lo vemos una y otra vez, en donde los agentes del ICE que trabajan en activo en busca de alguien se presentan vestidos de civil, sin mostrar las placas y se comportan sumamente agresivos cuando obtienen una respuesta natural de asombro por parte de las personas a las que buscan”, dijo Dos Santos.

George Cárdenas comenzó a tomar el video después de que dos de los agentes federales ingresaron a la casa en la que él y otro hombre realizaban labores de remodelación. Se escucha a un agente pidiéndole su identificación a Bolaños. Cuando le preguntó por qué, el agente responde: “Porque tengo motivos para pensar que usted no está legalmente en el país”.

En ese momento, Cárdenas les pide a los agentes una orden.

“No necesitamos una orden para venir a esta casa”, dice el agente.

Posteriormente, Cárdenas apunta la cámara de su teléfono hacia los dos agentes dentro de la casa, un hombre y una mujer que se niegan a identificarse por sus nombres.

“Sinceramente, no creo que ustedes deberían siquiera estar aquí”, les dice Cárdenas. “En este momento básicamente están sin permiso en propiedad privada”.

Bolaños intenta contactar a la propietaria de la casa, pero no logra localizarla. En el video, los agentes insisten que Cárdenas los invitó a pasar, algo que él niega.

Después de siete minutos, los agentes flanquean a Bolaños mientras habla por teléfono. Le quitan el teléfono de una mano, y una brocha de la otra, y le advierten que no se resista. Lo esposan por la espalda y se lo llevan a un vehículo.

Los senadores federales Ron Wyden y Jeffrey Merkley dijeron en una carta enviada el viernes a Elizabeth Godfrey, subdirectora de la división de cumplimiento y retiros del ICE en Portland, que el incidente es “sumamente perturbador”.

Después que Bolaños fue liberado, Cárdenas lo recogió en su vehículo.

“Creo que el resultado hubiera sido diferente si no hubiera grabado o si yo no fuera ciudadano estadounidense”, dijo Cárdenas.

Dos Santos dijo que los agentes violaron la cuarta enmienda constitucional.

“Si no son invitados, necesitan una orden judicial para entrar”, dijo. “Pero incluso si son invitados a entrar, si una persona les dice que ya no están invitados, ese consentimiento queda revocado”.

Andrew Selsky está en Twitter como: <https://twitter.com/andrewselsky>